



上中だより

教育目標 自ら学び 心豊かに たくましく生きる人
本年度の重点 主体的に学び 高め合う生徒の育成

1月号
令和6年1月26日
上川町立上川中学校

3学期の始まりに当たって

校長 中川 季賢

令和6年が明け、3学期がスタートしました。3学期始業式においては、私たちが元気に再会できたことをうれしく思うとともに、元日に発生した能登半島地震で亡くなられた方や被災された方へのお悔やみとお見舞いを申し上げます。改めて災害はいつどこで起きるのか分からないことから、日々の生活を大切にすることやもしもの備えを常に行っておくことの重要性を感じているところです。

また、3学期の始まりに当たっては次のような話をしました。

「令和6年は、十干では甲、十二支では辰にあたるため、甲辰（きのえたつ）の年となります。甲とは「甲乙丙丁～癸」の始まりであり、物事の始まりととらえることができます。そして辰は発芽した植物がしっかりとした形になり、勢いと大きな力、成功ととらえることができます。この二つが合わさる甲辰は、新しいことを始めて成功する、いままで準備してきたことが形になるといった、縁起のよい年になると考えられています。3学期は学年の締めくくりであるとともに、3年生は高校進学に向けて、1・2年生は新しい学年に向けての準備期間でもあります。新しい誓いのもと、飛躍の一年になることを願っています」。

話は少し変わりますが、私は12支の物語が好きです。けんかが絶えない動物たち。その解決の秘策として動物たちを集めて、神様が「来年からリーダーを決める。1年ごとの交代制にし、リーダーに従って仕事をしてもらおう。来年の元旦にあいさつに来た1番から12番までをリーダーにする」という指示にまつわる物語ですが、このトップを飾ったのが、牛の背中に乗っかり、ゴール直前に牛の背中から飛び降りたねずみでした。とかくずるいと言われがちなねずみですが、私が注目しているのは、2番で到着した牛です。牛は自分の歩みが遅いことを自覚し、大晦日から出発します。このことを見抜いたねずみも賢いのですが、牛のように目的の達成のためによりよいスタートをきることは、とても大切であることを教えてくれているように思います。

（あくまでも私見です）

アフターコロナとなった2024年。生徒たちが様々なことにチャレンジし、多くの成功体験を積んでほしいと願っています。地域・保護者の皆様には、本年も生徒の望ましい成長のために温かい見守りと学校へのご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。



3学期始業式（1月12日・金）

冬季休業が終わり、今年度のまとめの時期となる3学期がスタートしました。

始業式では豊川瑠珂さん（1年）・渡辺帆南さん（2年）・金野陽斗さん（3年）が冬季休業中の思い出と3学期の抱負を堂々と発表しました。校長先生からは、「決意を新たに何事にも積極的にチャレンジして、実を結ぶ年にしてください」という話がありました。発表を聞く全校生徒の姿勢も大変立派で、3学期に懸ける意気込みが伝わってきました。その中でも、3年生の高校受験生としての自覚や希望に満ちあふれた姿が大変印象的でした。



2月の行事予定

日	曜	行 事
1	木	職員会議・午前授業(部活動停止)
2	金	学力テスト(1, 2年)、朝読書強化日(3年)
3	土	
4	日	
5	月	スキー授業(2年)、朝読書強化日(1年)
6	火	朝読書強化日(2年)
7	水	新入生入学説明会・午前授業
8	木	朝学習スタート(1, 2年)
9	金	職員会議・午前授業
10	土	
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	公立高推薦・連携型入試
14	水	PTA第2回全体役員会
15	木	私立高一般入試、町教研大会・午前授業
16	金	テスト前学習会(1, 2年)
17	土	
18	日	英検③(2次)
19	月	部活動停止(~21日)
20	火	
21	水	
22	木	学年末テスト(1, 2年)
23	金	天皇誕生日
24	土	
25	日	
26	月	常任委員会(後期反省)
27	火	
28	水	参観日(1, 2年)、総合の発表(2年)
29	木	厳冬期ジャージ登校終了

第1・2学年 スキー授業

3学期には、スキー授業を第1・2学年において、2回ずつ計画しています。第1学年は1月16日と24日、第2学年は19日に、ぴっぴスキー場でスキー授業を行いました(第2学年2回目は2/5実施予定)。生徒たちは寒さにも負けずに級友と楽しくスキーの練習に励み、個々の技術に磨きをかけていました。スキーをとおしてウィンタースポーツに親しみながら心身を鍛え、体力・運動能力の向上を図っていきます。



第1学年 道徳 (1月18日・木)

上川町アカデミックプロデューサーの大城さんとインターンの高橋さんを講師にお招きし、道徳の授業を行いました。生徒たちは大城さんの国際経験豊かなお話から、授業課題に向けての興味関心を高め、グループごとに対話を深めながら、異文化や共生について学びました。



冬季休業中 地域行事への参加

○上川町ジャンプアップ広場ボランティア(12月25~27日 午前)

第1学年3名、第2学年3名、第3学年2名参加

小学生の学習支援

体験授業(ダンス、餅つき、クラフト体験等)の補助

○地域未来塾(12月25~27日 午後)

第1学年1名、第2学年4名、第3学年2名参加

プリント問題、ドリル学習

旭川市立大学斎藤ゼミ生との学習交流等



スキー大会・部活動の活躍

○中体連スキー大会ジャンプ競技 池田咲希(3年)

・北海道中学校スキー大会ジャンプ競技 第2位入賞(12月28日・下川町)

全国中学校スキー大会ジャンプ競技出場予定(2月5日~9日 長野県)

○吹奏楽部 アンサンブルコンクール旭川地区予選(1月13日・旭川市民文化会館) 銅賞

除排雪車に注意しましょう!

積雪の増加に伴い、通学路では除排雪車の稼働が多くなってきています。特に大型ブルドーザーやダンプカーからは、歩行者の状況の把握が難しく、事故につながるケースも懸念されます。

除排雪車の近くを通る際には、その動きに十分注意し、安全を確保しながら慎重に行動しましょう。